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Felipe V e Isabel de Farnesio 

 
SERIE LOS OTROS 

LA REGRESION 
16.02.18 
Joan Aragonés Signes 
Es consejero y escritor de pasiones. Ha  
sido empresario y presidente de Consum  
La palabra, cambio y aporte de valor 

 
Están fracturando lo poco que queda del Proyecto Común que aún compartimos 
y que día a día va menguando. Algunos políticos maniqueos para ganar votos 
están fragmentando el Estado, porque en el marco de una sociedad democrática, 
la única forma de mantener juntas a dos comunidades adultas, es por medio de 
la voluntad, no por la fuerza. Sobre todo, y además, cuando la misma no se 
puede utilizar porque no la aceptarían los mismos que la apoyan, ni encajaría en 
la Europa de las libertades.  
 
La presión no para en contra del Procés. Lo que en términos políticos significa 
(1) perder votos en Catalunya; (2)  favorecer el independentismo que se desea 
combatir; (3) ganar adeptos electorales en el resto del Estado; (4) y en el 
camino, esconder los problemas de corrupción e impunidad que tienen los dos 
partidos mayoritarios, especialmente el Partido Popular.  
 
Hace unos días le decía a un buen amigo catalán, “creo que debéis utilizar la 
didáctica y hablar más de la historia, de los problemas que han tenido ambas 
comunidades para entenderse desde el siglo XVIII y de esta forma el resto del 
Estado os entenderá mas, porque les han explicado una historia que no se 
ajusta a la realidad”. Su respuesta fue elocuente, “ya no nos interesa España, 
han llegado tarde…”Me dejó perplejo porque este señor tiene 70 años, cinco 
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libros escritos  y ha sido una eminencia en el mundo empresarial catalán y 
español.  
 
Llevo mucho tiempo corrigiendo a las personas que en mi entorno cercano 
denominan  español al castellano. Creo que es bueno hacerlo, porque entiendo 
que al incorporar una cierta didáctica estoy contribuyendo a unificar más el 
Estado plural en el que vivimos. En ese proceso, intento hacer pedagogía al 
señalar que la denominación histórica y científica es la de castellano, no 
español, porque esta denominación excluye al resto de las lenguas y eso no es 
nada bueno para tener un Proyecto Común. Sin embargo, desde hace unos años, 
me resulta chocante comprobar que los catalanes suelen denominar español al 
castellano… Ellos hablan de la lengua española… Viendo el desarrollo de los 
acontecimientos tiene toda la lógica del mundo, le llaman español porque 
no se sienten españoles, si no catalanes y por tanto, les da lo mismo 
la denominación, ya no es su guerra… 
 
A diario la prensa nos informa de los catalanes encarcelados, de los centenares 
de independentistas que están imputados o en vías de serlo, así como de los 
abundantes procesos de investigación que generarán nuevas imputaciones y, 
previsiblemente, nuevas cárceles, amén de muchas inhabilitaciones para ejercer 
cargos políticos. Ayer se informó de un supuesto informe de la Guardia Civil que 
denunciaba la existencia de una Trama Delictiva para conseguir la 
independencia de Catalunya, integrada por un elevado grupo de conspiradores 
en contra del Estado Español… 
 

 
La batalla de Almansa 

 
Cada vez que escucho éstas cosas, tengo en mente a Ghandi cuando le dice a sus 
colaboradores que pretenden evitar que entre en la cárcel,  que desde la misma 
favorecería mucho más la causa por la independencia de la India que en estando 
libre en la calle... No tengo la menor duda de que los encarcelados 
están haciendo mucho más por la independencia que la totalidad de 
los políticos catalanes del último siglo. Mucho más y a más más…Es el 
mejor regalo que el Estado le está haciendo a la causa a favor de la 
independencia de Catalunya.  
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Hoy la prensa informa del deseo del gobierno de españolizar la educación 
catalana. Es la tesis del ex ministro Wert llevada al último extremo, utilizando 
para ello la potestad que supuestamente le infiere al Estado el artículo 155 de la 
Constitución… Es obvio que los políticos nacionales deben darse cuenta que 
estos mensajes favorecen la causa que pretenden erradicar. Deben saber como 
yo, que: * Felipe V no consiguió abolir el catalán ni el sentimiento nacionalistam 
aún a pesar de aplicar métodos salvajes; * ni fueron efectivas las medidas 
adoptadas por la dictadura de Primo de Rivera; * ni lo pudo conseguir durante 
40 años el execrable Franco  a pesar de desearlo de manera ferviente (porque 
este fue uno de los fundamentos que motivaron el Alzamiento Nacional), a 
pesar de utilizar toda la fuerza y la brutalidad de un  Estado Autocrático y aun a 
pesar de contar con el apoyo de la iglesia católica... Nadie lo pudo conseguir en 
el pasado por la fuerza y los políticos nacionales dicen que lo van a conseguir 
ahora en contra de millones de catalanes en un espacio de libertad.  
 

 
Carlos II el Hechizado 

 
Sin embargo, si los políticos nacionales saben que están provocando el 
efecto contrario del que aparentan desear ¿Por qué lo hacen?. Es una 
pregunta que solo ellos, pueden contestar, pero me temo  que la respuesta 
tiene mucho que ver con las posiciones electorales de cada uno de los dirigentes 
afectados por el conflicto. El Procés, continúa siendo un buen granero para 
cosechar votos… 
 
Ayer el ex juez Garzon en una entrevista en la Sexta decía que no existen 
motivos para que los políticos catalanes estén encarcelados porque no hubo 
delito de sedición, ni de rebelión y, además, afirmó que no tuvo sentido alguno 
que un juez retirara la orden de extradición que contradice el sentido de la 
Justicia, ni que los jueces tenga que enjuiciar actos y decisiones que 
supuestamente se van a adoptar pero que no se han materializado… 
 
Creo que lo que está ocurriendo en Catalunya supone una enorme regresión 
para el Estado, porque implica una grave y dolosa restricción de las libertades 
que los demócratas, los intelectuales y las sensibilidades progresistas, están 
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aceptando para mantener la ficción de un Estado que desde el siglo XVIII no se 
puede sostener, si no es desde un marco de libertad y de respeto de las 
diferencias. Como hemos sido capaces de hacerlo desde la Transición hasta el 
resurgir de los políticos maniqueos que han utilizado las sensibilidades 
nacionales para ganar posiciones electorales.  
 
Desde los Decretos de Nova Planta hasta el día de hoy las dos comunidades solo 
han disfrutado de un clima de entendimiento en los años que van desde el inicio 
de la Transición hasta hace poco tiempo. El resto de los más de 300 años han 
ido de conflicto en conflicto, solo hay que leer la historia para recordar todos los 
acontecimientos épicos.  
 

 
El Duque de Berwick 

 
La historia pedirá cuenta a todos los actores que han participado en el Procés, a 
los que han tomado las decisiones, a los que las han apoyado con sus votos y a 
los que han preferido callar ante el resurgir de un Movimiento Nacional sin 
frenos, por temor a ser avasallados por sus ínfulas. La historia no los va a 
perdonar, porque ellos son los auténticos responsables de la necesaria División 
del Estado, de la fragmentación de la sociedad, de la regresión de la convivencia 
democrática a cotas que nos recuerdan un pasado inaceptable y de la pérdida 
del espacio común que hemos compartido y que solo se puede mantener desde 
la voluntad de las partes. No dejan otro camino que la división y eso es malo 
para todos, porque la separación ya se ha producido, tan solo nos queda esperar 
el momento en el que debute. 
 
 
 

                                           
                                                  Joan Aragones Signes 
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                                               Aportar valor con la palabra  
 

 


